

E/ Diario Actual

500744

A6 Lunes 4 de octubre de 1999

calidad de vida

Nicola Botiglieri, docente de la Universidad de Roma:

"Neruda es un poeta del mundo"

Enseña literatura latinoamericana en la Universidad de Roma y es la primera vez que visita La Araucanía, la que por cierto, lo ha encantado. Se trata de Nicola Botiglieri un estudioso de la obra de Pablo Neruda, que por estos días se encuentra recorriendo la zona para reunir experiencias sobre la vida y obra del conocido e insigne poeta nacional.

RESIDENCIAS

Botiglieri dice que lo que más le ha llamado la atención es la interacción que constata entre la gente y el vate, la que a podido apreciar especialmente por estos días, donde Chile y nuestra zona, recuerda un nuevo aniversario del fallecimiento de Pablo Neruda.

Señala que uno de los motivos por los cuales visita el lugar, se refiere a que se encuentra en plena fase de recopilación de antecedentes y recuperación de vivencias y testimonios sobre las casas de Neruda y el entorno donde ésta se emplazaban, investigación que pretende finalizar el año 2000.

Cabe destacar que la presencia del catedrático en la zona, es efectiva gracias al aporte de la agrupación de amigos de Italia y el periódico *Vertientes* de la Ufro.

LA RUTA DE COLÓN

Sin embargo, el docente italiano no sólo se ha relacionado con Chile por la poesía de Neruda, otros de sus vínculos se refieren a las narraciones acerca de las experiencias del marino italiano Antonio Villafette quien acompañó a Magallanes en su primer viaje alrededor del mundo, donde navegaron y conocieron lugares, entre los que se encuentra nuestro país.

Narra que de estos viajes, fue diseñado por Villafette, el primer mapa de Chile, estudios que fueron traducidos al español por el marinero José Toribio Merino en 1882.

Situación que a su parecer—, da cuenta de una antigua relación entre Italia y Chile.

Del mismo modo, Botiglieri se ha desglosado en sus estudios acerca de la ruta seguida por Colón en su viaje a América, la que según sus estudios habría sido

seguida a través de la aparición de distintos fenómenos luminosos, tales como los meteoros que caen del cielo, la Estrella Polar, entre otros, los que habrían llevado a Colón a una de las primeras ciudades americanas fundadas por el navegante, que corresponde al fuerte "Navidad", en la isla La Española (actual República Dominicana).

"NO HAY UN LUGAR..."

Volviendo al tema de Neruda, el académico expresa que este escritor se ha convertido en un poeta del mundo, ya que tiene presencia en casi todos los países, con algunas de sus obras que, de las cuales, la más conocida internacionalmente es "20 poemas de amor y una canción desesperada".

Rody Oñate, director del periódico universitario "Vertientes", —patrocinante de la visita del catedrático a Temuco—, expresa su pesar porque todas las visitas ilustres e internacionales, además de los mismos estudiantes de la zona, no cuentan con un lugar físico donde poder reunirse en torno a la obra de Neruda.

Señala que es una verdadera lastima no contar con este espacio, ya que en el podrían reunirse una gran cantidad de evidencias sobre la obra del poeta que tanto se recuerda y homenajea, y que ha marcado la vida literaria de la zona centro sur de nuestro país.

"Yo creo que aquí todavía falta una valoración fuerte de Neruda", asevera el periodista, ya que se desconocen muchas de las instancias que deberían ser rescatadas por esta región", puntualiza.

MEZCLA PARTICULAR

A nivel cultural, indica que La Araucanía lo ha sorprendido, ya que por ejemplo, en la zona de Capitán Pastene que presenta un alto porcentaje de inmigración italiana, se ha dado una relación única en el mundo, la que se refiere a la mezcla cultural entre indígenas e italianos.

"Tal situación, sostiene Botiglieri, me parece un fenómeno excepcional, ya que esta mezcla es un aspecto cultural italiano que no se ha dado en ninguna otra parte".



Conocer la tierra de Pablo Neruda, fue el motivo de la visita del académico italiano Nicola Botiglieri.

"Neruda es un poeta del mundo" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Neruda es un poeta del mundo" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)